

14 Sports

Handball/Ligue de l'Ogooué-Maritime/Tournoi Dr Nicole Assélé
Une levée inédite



Les officiels assistant à l'épilogue d'une levée inédite.



L'équipe masculine de Stade Mandji a dominé la concurrence.

James Angelo LOUNDOU
Port-Gentil/Gabon

VINGT-QUATRE équipes, dont trois venant de Libreville et Mouila, cinquante-huit matches, certains disputés jusqu'à une heure du matin, dix jours de compétition, la présence du président de la Confédération africaine de handball (Cahb) lors de l'épilogue, jamais le Tournoi Nicole Assélé n'avait auparavant mobilisé autant d'acteurs et d'énergie. Depuis que la compétition, longtemps réservée aux petites catégories, a été ouverte aux joueurs de tout âge et aux clubs des ligues autres que celle de l'Ogooué-Maritime qui abrite la manifestation annuelle, le rendez-vous gagne en notoriété. Un processus d'expansion qui devrait se poursuivre

l'année prochaine, avec la participation annoncée (par la marraine du tournoi elle-même) des équipes étrangères (invitées) et davantage de ligues. En attendant de voir la concrétisation de ce vœu, la vitalité du handball à Port-Gentil a encore été magnifiée. Pas à cause du doublé réussi par le Stade Mandji, vainqueur logique du tournoi chez les Seniors dames et hommes, bientôt concernés par les compétitions africaines, sont bien loin éloignés du niveau international. Un sentiment, bien évidemment, partagé par Nathalie Dowe et Jean-Pierre Etoughe, entraîneur respectif des équipes-fanions féminine et masculine du Stade Mandji. C'est bien la production des jeunes pousses (filles et garçons), ceux pour les-



La marraine récompensant le capitaine de Port-Gentil Handball.

quels le tournoi avait été initié, qui davantage intéressent les observateurs et le plus grand nombre parmi le public qui a régulièrement et massivement apporté une ferveur indéniabla. Pour mieux accompagner les prouesses des pensionnaires des écuries tels Salinas (sacré chez les Cadets), Petro AC, Otandault HB, ASMA (doublement couronnés chez les

Minimes), Stade Mandji, POG-Handball et Anges HB, dans les catégories Minimes et Cadets. Quand il ne s'agissait pas des filles de Sup'Management (vainqueur juniors devant le Stade Mandji), les juvéniles porte-flambeaux de la Jeunesse Sportive de Mouila ou la dernière promotion du Pôle Cadets de Libreville. Des joueurs d'avenir qui auront besoin d'un encadrement adéquat, des compétitions régulières et du niveau de celle qui vient de se tenir dans la capitale économique du Gabon, pour progresser et garder la flamme. Celle qui leur permettra, un jour, de devenir ambassadeur du handball gabonais sur la scène internationale des jeunes. Où le Gabon n'a plus été représenté depuis les championnats d'Afrique cadets et juniors 2012 en

Côte d'Ivoire ; et le championnat du monde des moins de 19 ans de 2013 en Hongrie. Cela passera forcément par la mise à contribution de tous les préalables concourant à la performance et à un net regain des résultats des sélections des jeunes, mais aussi fanions. Où on préférerait voir souvent à leur avantage Frederick Davy Meye Ékoua, Carl Tsagoulela Nzamba, Willy Moure Nguema, Sterenstyl Mamadou Wora Dia, Marcel Koffi Agbodjété et Régis Djimbi (Stade Mandji), Térrence Mamadou Igalla et Stéphane Nze Mba, Sassou Semeglo (Phoenix), Adama Likouma et Nicaise Warren Nze Samba (ASMA). Plutôt qu'un Tournoi Dr Nicole Assélé où certains internationaux gabonais roulent carrosse. Une compétition qui devrait davantage servir de scène

pour révéler des talents cachés ou éléments en devenir. C'est ce que pensent la majorité des encadreurs et responsables des clubs ayant pris part au rendez-vous 2016 de l'épreuve annuelle phare de la ligue de handball de l'Ogooué-Maritime. Vainqueurs par catégories Minimes Filles : ASMA Garçons : ASMA Cadets : Filles : Salinas Garçons : Salinas Juniors Féminins : Sup Management Masculins : POG Handball Seniors Dames : Stade Mandji Messieurs : Stade Mandji **Les différents classements** Seniors hommes Stade Mandji (1er), Phoenix Libreville (2e), ASMA Port-Gentil (3e),

Fifa/Corruption

Les suspensions de Blatter et Platini réduites

AFP
Zurich/Suisse

LES suspensions de Joseph Blatter et Michel Platini ont été réduites de huit à six ans en appel par la commission des recours de la Fifa, a annoncé, hier, l'instance dirigeante du football mondial, à deux jours de l'élection du successeur de Blatter à laquelle le Français a dû renoncer. Blatter, président démissionnaire de la Fifa, et Platini, président de l'UEFA, avaient été suspendus pour une durée de huit ans

de toute activité liée au football le 21 décembre par la commission d'éthique de la Fifa. Dans le même temps, la commission des recours a rejeté, hier, l'appel de la chambre d'instruction de la Fifa qui estimait que cette peine de huit ans n'était pas suffisante. Dans ses réquisitions, elle avait réclamé contre les deux hommes une suspension à vie. "La commission de recours a partiellement confirmé la décision de la chambre de jugement de la commission d'éthique concernant Joseph Blatter et Michel Platini dont la suspension a été réduite de huit à six ans", a indiqué la Fifa dans un communiqué. La commission a rejeté les appels des deux hommes,



Sepp Blatter et Michel Platini ont néanmoins été jugés coupables d'avoir violé des articles du code d'éthique.

un communiqué. La commission a rejeté les appels des deux hommes,

estimant qu'ils étaient bien coupables d'avoir violé quatre articles du code d'éthique et étaient coupables notamment de conflit d'intérêt. Mais les preuves présentées "n'ont pas permis de montrer qu'ils étaient coupables de corruption", a ajouté la commission de recours. Pour réduire leur peine, la commission des recours a pris en compte "les activités et les services" que les deux hommes ont "rendu à la Fifa, à l'UEFA et au football pendant des années". Les deux hommes n'en restent pas moins suspendus pour six ans de toute activité liée au football, une peine qui prive Platini de la présidence de l'UEFA. Blatter devra en outre payer une amende de 50.000 francs suisses (45.900 euros) et Platini de 80.000 CHF (73.500 euros). Les deux hommes peuvent encore saisir le Tribunal arbitral du Sport (TAS) pour contester la décision. Dans l'impossibilité d'épuiser tous ces recours dans les temps, Platini, présenté comme un des grands favoris à l'élection présidentielle de la Fifa, avait finalement renoncé à se présenter à l'élection programmée vendredi.

Platini va saisir le TAS

AFP
Paris/France

MICHEL Platini va saisir le Tribunal arbitral du sport (TAS), plus haute juridiction sportive, pour contes-

ter le maintien de sa suspension, réduite de huit à six ans, décidé en appel par la justice interne de la Fifa, a-t-il annoncé, hier, à l'AFP dans un communiqué. Il s'agit d'une "décision insultante, honteuse et un déni de droit", "en réalité

une décision politique" prise par une "véritable bureaucratie sans contre-pouvoir au sein de cette organisation", a réagi le président français de l'UEFA, suspendu dans le cadre de l'affaire du fa-

meux paiement de 1,8 million d'euros reçu de la part de Joseph Blatter. Pour espérer être blanchis il ne reste plus à Michel Platini l'un des personnages les plus puissants de la planète football avant sa

disgrâce, que la saisine du Tribunal arbitral du Sport (TAS), la plus haute juridiction sportive. Le coup est rude pour le Français, déjà obligé d'abandonner la course à la succession de Blatter

pour laquelle il faisait figure de grandissime favori, et dont l'objectif est désormais de restaurer une image écornée et de récupérer au moins son fauteuil de président de l'UEFA.